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小哨街道白汉场社区——

产业发展多渠道产业发展多渠道 振兴路上干劲足振兴路上干劲足

近日，由滇中新区城乡生活垃圾分类工作领导小组办公室主办的“垃
圾分类进小区 美好家园共创建”主题宣传活动在生活垃圾强制分类示范
小区创建点长水航城凌云里小区举行。

工作人员和志愿者围绕《昆明市生活垃圾管理条例》、垃圾分类的意义
和标准等向居民详细讲解，并发放相关宣传资料。活动中穿插的互动游戏
更是激发了居民们的热情，大家纷纷踊跃参加。图为小朋友参加趣味活动。

本报记者 周凡 通讯员 杨极

本报讯（记者 肖永琴 通讯
员 芮樱展）长水街道自5月30日
成立以来，充分发挥党建引领作
用，抓实“党建+营商环境”双提升
行动，切实把党建优势转化为发展
优势，持续在“党建+营商环境”上
出实招、见实效。

“党建+组织建设”，激活优化
营商环境“红引擎”。成立长水街道
非公有制经济和社会组织党总支，
建立了由组织委员担任书记、经济
发展办公室主任担任副书记，企业
交叉任职委员的机制，极大增强了
两新组织的党建合力。着力提升两
新组织党组织覆盖率，采取“单独
建”和“联合建”的方式，新成立两
新党支部3个，覆盖企业10家。

“党建+服务升级”，打造优化
营商环境“奠基石”。街道率先开展
规上企业及重点建设项目服务工

作，制定 2023年街道领导干部挂
钩联系重点企业、重点项目工作方
案等。街道领导班子带队入企走
访，10月中旬以来，已走访规上企
业 53户，在了解企业发展状况的
同时，梳理汇总企业反馈需协调解
决的各类问题、困难50个。

“党建+社区治理”，绘就营商
环境“新画卷”。积极推进党组织领
办合作社，因地制宜探索林下经
济、葡萄种植、劳务派遣公司等新
发展模式，聚焦产业发展、金融扶
持，打造各类市场主体、辖区居民
互通互融、互帮互助、互促互兴、互
利共赢的发展环境。全面抓实街道

“大工委”、社区“大党委”工作，把
大工委、大党委成员单位的资源优
势转化为提升街道、社区服务能力
的工作优势，实现以党建带共建，
以共建促发展。

长水街道抓实“党建+营商环境”双提升

本报讯（记者 肖永琴 通讯
员 杨雯淇）近日，滇中市场监督
管理局举行食品安全工作推进会
暨食品生产环节标签标识培训会，
辖区 131家食品生产企业的主要
负责人、食品安全总监、食品安全
员等参加培训。

预包装食品的标签标识是食
品安全质量的一项重要指标。今
年辖区接到能量标识不准确、食
品宣称功效、广告用语不实等标
签标识问题投诉举报。为帮助企
业解决难题，在日常点对点指导
服务的基础上，该局通过邀请第

三方专业检测机构，采用“国家
标准讲解+真实案例解析”的方
式，就企业现场提出问题进行细
致答复。

3 个多小时的培训，内容充
实、针对性强。企业负责人表示，年
末马上要印制大量食品包装材料，
培训太及时了，都是“干货”。

通过此次培训会，该局在进一
步督促落实食品安全主体责任的
同时，针对辖区食品生产企业薄弱
环节开展了个性化指导帮扶，帮助
企业提升了发现风险、解决问题的
能力。

新区开展食品生产环节标签标识培训

省花卉示范园区
企业获省级专利奖

本报讯（记者 刘晓婕 通讯员
朱玉）日前，云南省市场监督管理
局发布 2023年云南省专利奖评审
结果，省花卉示范园区云南菌世界
生物科技有限公司的“一种通过金
耳子实体与外源毛韧革菌组合选育
金耳新品种的方法”荣获三等奖。

该发明为金耳菌株或品种的选
育及针对由金耳中的毛韧革菌退化
造成生产性能退化的金耳菌种的复
壮提供了可行途径。

居民在采摘草莓居民在采摘草莓。。本报记者本报记者 万旭万旭 摄摄

垃圾分类垃圾分类 你我同行你我同行

本报讯（记者 肖永琴）今年，
云南省政府公布《云南省开发区和
滇中新区赋权事项指导目录（2023
年版）》，按照“能放尽放，分类赋
权”原则，结合功能定位，分级分类
明确赋予各开发区和滇中新区行
使部分省级行政职权，赋予各开发
区和滇中新区更大的改革创新自
主权，进一步深化改革，打造一流
营商环境，激发市场活力，推动园
区经济高质量发展。

滇中新区聚焦项目落地、产业
发展主业和有关“新型城镇化综合

试验区”定位，按照“适用实用，能接
尽接”原则，全部承接《云南省开发
区和滇中新区赋权事项指导目录
（2023年版）》中赋权新区的104项省
级权限，居全省89个开发区首位。

为明确各部门审批权责，进一
步深化改革，近日，滇中新区印发
《关于明确省级赋权事项承接实施
部门的通知》，明确发改、商务、住
建、生态环境、市场监管、人社、农
业农村、文旅、卫健、体育等18个省
直部门的104项省级赋权事项由新
区综合管理部、经济发展局、科学

城管理局、城市建设管理局、政务
服务管理局、社会事务管理局、生
态环境局、林草局、水务局、市场监
督管理局10个部门承接实施，实施
机构数减少近5成，初步实现“小机
构大服务”格局。

同时，要求各承接实施部门抓
好承接落实，加强赋权能力建设，
优化服务流程，提高审批效率，确
保“接得住、接得稳、用得好”；加强
监督管理，按照“谁审批、谁监管，
谁主管、谁监管”原则，及时制定事
中事后监管措施，落实属地监管责

任，创新监管方式，提高监管效能，
确保“管得住、管得好”。

下一步，滇中新区将建立省级
赋权动态长效机制，在承接实施好
现有省级赋权事项的基础上，根据
新区经济建设、产业培育、集群发
展需求，紧扣“一点一极两区”定
位，争取更多省级权限委托或下放
新区，继续优化扩大新区经济管理
权限，构建形成省、市、县三级权限
集中行使的行政审批体制，打造简
政放权示范区，助力滇中新区高质
量发展。

全力打造一流营商环境推动园区经济高质量发展

新区承接104项省级行政职权

初冬时节，走进滇中新区小
哨街道白汉场社区，杨官庄水库
山水环绕、层峦叠嶂、景色宜人。
游客在水边垂钓、露营，坝尾的云
水花田草莓采摘园基地里，一垄
垄健壮的草莓苗长势喜人，沁人
心脾的甜香扑鼻而来。

白汉场社区下辖白汉场居民
小组和杨官庄居民小组，共有486
户 1719人，紧邻 320国道和机北
高速。“以前的杨官庄是一个典型
的封闭落后小山村，没有像样的
产业，更没有集体经济。居民以种
玉米为主，收入少，思想也封闭，
很难富起来。”杨官庄居民小组长
张宗启说。

为让群众的腰包鼓起来、日
子富起来，近年来，白汉场社区依
托丰富的园地资源，盘活社区资
源禀赋，为壮大村集体经济奠定
了坚实基础。

眼下，正值草莓采摘的尝鲜
期。“我们基地的30多亩草莓全都
挂果了，按照以往的市场行情，今
年一定会有不错的收入，辛苦不

会白费。”看着个头饱满、色泽红
润的草莓，云水花田草莓基地负
责人汪翠琼喜上眉梢地说。

2019年，汪翠琼看中草莓种
植经济效益高，就把自家的闲置
土地平整后建设大棚，聘请专业
技术人员种植草莓。“杨官庄居民
小组土壤肥沃，水源丰富，是草莓
生长的好地方。”草莓基地种植技
术员章羊稳说。在草莓采摘和养
护的关键期，基地还吸纳周边群
众就近务工，实现持家与增收两
不误。“在基地采摘草莓，每天有
100元的收入，工作时间灵活、离
家近、活不累还可以照顾家里。”
正在采摘草莓的居民张从秀说。

便捷的交通加上依山傍水的
秀丽风光，形成了杨官庄居民小
组得天独厚的旅游资源，也因此
被游客称为“昆明小三亚”。随着
来社区的游客越来越多，居民们
在家门口陆续开起了餐馆、卖起
了特产，吃上了“旅游饭”。

阿妹生态农庄老板汪炳章就
是第一批在村里开餐馆的居民。

“2010年，看着来村里钓鱼的游
客越来越多，但吃饭不方便，我就
想开一家餐馆。”汪炳章说，周末
来水库钓鱼的游客很多，单是给
游客送餐就有 2000多元的收入。
因为蔬菜是自家种的，鸡也是自
己养的，餐馆很受游客欢迎，一个
月下来毛收入有 25000元左右。
说完汪炳章又忙着给“钓友”送餐
去了。

随着知名度的不断提升，目
前杨官庄居民小组已有 10余家
餐馆、小卖部，与钓鱼相关的服务
也一应俱全，居民捉蚯蚓做鱼饵，
不起眼的小蚯蚓也变成了钱。“岸
边还有很多闲置的老房子，很适
合改造后做民宿，在方便游客的
同时，还能增加村民的收入。”张
宗启指着水库对面的红砖瓦房信
心满满地说。

如今，白汉场社区的发展思
路越来越清晰，农旅融合正在成
为强村富民的“新路子”，引企入
村、草坪种殖也正在发力，随着基
础设施的不断完善、村居环境的
不断提升，杨官庄居民小组正在
朝着环境美、产业强、居民富的发
展道路稳步前行。

“接下来，我们将围绕滇中新
区打造乡村振兴“新引擎”的目
标，通过成立昆明白杨同兴农业
农民专业合作社，探索“党建+合
作社+农户”的模式，走出一条党
组织有带动、党员起作用、群众得
实惠、集体有增收的社区致富
路。”白汉场社区党支部书记、居
委会主任王雷说。

本报记者 万旭

“先锋课堂”
第5期开讲

本报讯（记者 肖永琴 通讯员
张珂）近日，滇中科学城管理局开
展第 5期“先锋课堂”活动，特邀深
圳市城市交通规划设计研究中心西
南区域事业部总经理唐翀授课，该
局全体干部职工参加。

唐翀以《新一代城市交通整体
解决方案——全球领先的数字化
城市交通解决方案及运营服务》为
题，从推动基础设施数字化、打造
面向未来城市场景示范等方面展
开讲授。他还结合新区情况为未来
交通（云南）科学城的规划建设建
言献策，提出了“加强智能基础设
施建设，积极申报智能网联汽车先
导区，建立道路测试、示范应用和
商业化运营全链条政策和标准规
范体系”的建议。

课堂上，该局干部职工将课程
内容与工作实际相结合，深入讨论。
该局相关负责人要求，全体干部职
工要结合岗位工作职责，学有所思、
学以致用，更好地为未来交通（云
南）科学城规划建设发展出谋划策，
有力推进各项工作取得实效。


